

Paray-le-Monial

Pokémon, vélo, marelle... Enfants et anciens comparent leurs jeux à la récré



Les résidents et les enfants du centre de loisirs du Grand Charolais ont reçu un carnet collaboratif intitulé "L'école d'autrefois". Photo Estelle Riera

Des rencontres entre les résidents du Béguinage et les enfants du centre de loisirs de Ferreuil leur ont permis de comparer leurs jeux préférés. Ce projet a conduit à la création d'un livret intitulé "L'école d'autrefois".

Christophe Baiocco, président de Vivre en béguinage, association regroupant tous les établissements, est venu de Perpignan, mercredi, remettre aux résidents le carnet collaboratif "L'école d'autrefois", en présence des enfants du centre de loisirs de Ferreuil. « Je suis ému de voir ce pont entre générations, le sourire des aînés raconter leur par-

cours de vie à des enfants attentifs, respectueux. Ces récits de vie sont source d'inspiration. J'espère proposer ce projet dans les autres béguinages. »

« Les enfants ont posé des questions rigolotes »

Cette action a été lancée par Yves Lefranc, coordonnateur de la vie sociale au Béguinage parodien. Il a organisé sur trois après-midi la rencontre avec 12 enfants du centre de loisirs de Ferreuil et 14 adultes.

« C'était un bel échange, les enfants étaient ouverts, ils ont posé des questions rigolo-

tes, raconte Josette, 84 ans. Avec quoi on jouait dans la cour ? Si on avait des vélos ? Corto était gourmand de bons, mais adorable, bavard. Il nous sautait au cou. Ça nous touche beaucoup. Les enfants nous ont montré des jeux modernes que nous ne connaissons pas. »

Gabriel, 11 ans, a ainsi découvert les jeux d'avant. « Ce sont des fois les mêmes que nous, la marelle, la corde à sauter. Mais ils ne connaissaient les cartes Pokémon. » Cécile Barraud, de l'association Les Clés du bien-être de Montceau, a collecté les récits pour la réalisation du livret collaboratif.

● **Maryvonne Bidault (CLP) et Estelle Riera**

Paray-le-Monial

Le Lions club offre près de 18 000 € à 10 associations



Les représentants des associations ont reçu un chèque du Lions club. Photo Maryvonne Bidault

Mercredi, au Centre culturel et de congrès, les représentants d'une dizaine d'associations locales ont reçu un chèque offert par le Lions club Charolais-Brionnais. Tout au long de l'année, les Lionnistes se mobilisent autour de différentes actions. Frédéric le Moal a présenté les causes soutenues par le Lions club international : la lutte contre le cancer infantile, le diabète et la malnutrition, la santé oculaire, le soutien humanitaire, l'environnement, l'aide aux victimes de catastrophes et la jeunesse.

« Un euro collecté est un euro reversé »

« Nos valeurs sont l'ouverture de cœur et d'esprit, la tolérance, l'esprit de paix, l'entente, l'amitié, la fidélité et le sens de la solidarité. Notre devise est "nous servons" et je peux ajouter qu'un euro collecté est un euro reversé. »

17 901,80 € ont ainsi été reversés, ce qui a permis à des étu-

dians du lycée Astier de partir à l'étranger dans le cadre d'Eramus+, tandis que d'autres enfants ont pu participer à des camps de vacances. L'association des donneurs de sang, les Restos du cœur, mais aussi le Jardin thérapeutique de l'hôpital de Charolles ont reçu un don pour leurs activités. "Convergence", regroupant les établissements Arpagh et Oasis de Chauffailles et Charolles, a le projet d'emmener 13 jeunes handicapés à Paris aux Jeux paralympiques. Les Papillons Blancs ont financé des baptêmes de l'air avec l'aéroclub parodien. Trois enveloppes ont été données en faveur d'actions culturelles ou écologiques, dans le cadre de "Plantons un arbre" d'Euroforest, la restauration d'un tableau de la chapelle La Croix Bouthier à Varennes-sous-Dun et pour l'association de sauvegarde du patrimoine du Val d'Arconce.

● **Maryvonne Bidault (CLP)**

Paray-le-Monial • Théâtre et musique sous le soleil au château de Cypierre

Tours et donjons, voilà le thème de l'évènement "Scènes en campagne" pour l'édition 2024. Après les forges en 2023 et les lavoirs l'année précédente, ce sont donc de nouveaux lieux qui ont été investis par des spectacles vivants. « Nous voulions sortir des sentiers battus et mettre en lumière des lieux moins connus. Nous avons aussi souhaité valoriser des formes variées de spectacle pour montrer la diversité de la vie culturelle », explique Isabelle Vernus, directrice du service des archives et du patrimoine culturel.

Dix soirées ont été organisées, ouvrant les portes de divers lieux à travers le département. Parmi eux, le château de Cypierre à Volesvres accueillait une manifestation le 11 juin. Le propriétaire et gestionnaire des lieux, Guy Bertrand de Bastard, s'est prêté aux jeux sans hésiter : « Je trouve ça important d'avoir un lien avec les personnes, certains connaissent le site mais sans oser rentrer. On offre l'occasion de passer la porte, tout en donnant de la visibilité à une troupe locale. »

Sur scène, deux spectacles se sont succédé, entrecoupés par une visite du château. Les jeunes de la troupe de théâtre amateur de Volesvres Côté scène ont présenté leur nouveau spectacle *La Fourchette d'argent*, suivi par un concert de la fanfare du contrevient.

Mercredi 26 juin, c'est le château de Semur-en-Brionnais qui ouvrira ses portes à partir de 18 h. Programme sur le site du Département.



Les jeunes de Volesvres ont présenté leur nouveau spectacle. Photo Orane Vancouillie